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RÉUNION DU COMITÉ DE SUIVI / FOLLOW-UP COMMITTEE MEETING

2 september 2014 by Hangout

  PARTICIPANTS

 
• Nicolaï Dellmann (Université de Marburg, Allemagne)
• Sylvie Fosselle (Vlaamse Landmaatschappij, Belgique)
• Rosa Leis (Escolas Familiares Agrarias de Galicia, Espagne)
• Aleš Tolar (Chambre d'agriculture et de sylviculture de Slovénie)
• Janko Rode (Chambre d'agriculture et de sylviculture de Slovénie)
• Marie-Laure Girault (SupAgro Florac, institut d'éducation à l'agro-environnement, France)
• Loïc Braida (SupAgro Florac, institut d'éducation à l'agro-environnement, France)
• Guy Lévêque (SupAgro Florac, institut d'éducation à l'agro-environnement, France)

 ORDRE DU JOUR DE LA RÉUNION / AGENDA FOR THE MEETING

• Retours sur les derniers échanges : que s'est-il passé lors des dernières réunions (comités de 
suivi et réunions du groupe de travail « Méthode d'enquête ») en juin et juillet.
Résumé par Marie-Laure, 30 minutes maximum

• Organisation du séminaire de Slovénie : lieu, accès, programme de travail.

Nicolaï prend des notes en anglais et les envoie à Marie-Laure pour la rédaction du compte-rendu.

• The last exchanges : what has happened since the last meetings (follow-up committee and 
working group "Method of survey") back in june and july
Summary by Marie-Laure, 30 minutes maximum.

• Slovenia's meeting organization : place, access, program of work

Nicolaï takes notes in english and send it to Marie-Laure for report writing.



 
RETOURS SUR LES DERNIERS ECHANGES EN JUIN ET EN JUILLET

FEEDBACK ABOUT LAST EXCHANGES IN JUNE AND JULY

   

• Depuis Mai, le groupe « Méthode d'enquête s'est réuni toutes les 2 semaines. Il a produit une
note méthodologique pour le cadre des enquêtes sur la base de nos échanges aux séminaire, 
ainsi que deux types d'outils : des outils utilisables pour la collecte de données et des 
questionnaires pour différents publics (agriculteurs, formateurs-enseignants, étudiants, 
consommateurs…). Tous ces documents sont à la fois sur le site internet de Sagiter sur la 
page « Outils/Tools » et dans la dropbox dans le dossier « Shared tools ». Il manque encore 
certaines fiches ou questionnaires encore en cours d'élaboration ou de finalisation. Nous le 
mettrons dès que possible, avec l'objectif que tout soit fini pour le séminaire de Slovénie. A 
la dernière réunion du groupe de travail  il y avait trop peu de participants pour travailler 
correctement.

• Rosa nous informe qu'elle vient de faire passer une fiche à Marie-Laure et Guy. Nous allons 
la rajouter.

• Guy explique que le site a pris un peu de retard et devait initialement être livré début juillet. 
Il nous tient informé et a demandé à ce qu'il soit rapidement fonctionnel.

  

• Since May the working group “Method of survey” had a meeting every two weeks. The
group has worked out some tools for the inquiries and built a framework for this survey.
Most of the tools are on the website > follow the link “tool/outils” and self-evident they will
be in the dropbox as well. The work for the method task-force hasn’t finished yet. They will
finish in some weeks. The rest will appear in some weeks. If we (all SAGITER partners)
jointly accept the notes, we will have two different types of tools.
First,  tools suit  for the purpose of information collection.  Second, tools which tends for
different types of interviewee (Teacher, Consumer etc.). In the end of this month, the part of
method will be finished. Last meeting of working group “Method of survey”, there were just
some participants, so to say : not enough. 

• We are going to add the tool of Rosa. She noticed that her tool wasn't online.
• We have some difficulties with the website. But all problems will be solved. 

(Ales joint the group, he got a warm welcome) 



 
ORGANISATION DU SÉMINAIRE DE SLOVÉNIE

SLOVENIA'S MEETING ORGANIZATION

Logistique :

Marie-Laure informe le comité de suivi qu'hier une réunion d'un petit groupe a lieu pour échanger 
sur ce que sont les savoirs agro-écologiques à leur yeux et leur transmission. Un compte-rendu 
sera rédigé et diffusé à toutes et à tous.

• Le séminaire aura lieu à Ljubljana. Ales et Janko font le nécessaire pour que nous ayons une 
connexion internet stable. Ils font aussi un tableau et le font circuler, pour savoir qui vient, 
comment les uns et les autres viennent et à quel moment chacun arrive pour prévoir 
l'hébergement et les repas. Ils prévoient aussi

• A SupAgro, nous envisageons de venir en mini-bus afin de limiter les coûts. Nous pourrions 
ainsi prendre les autres partenaires français. Nous prendrons le nécessaire de traduction pour
rendre plus confortables et spontanés nos échanges. 

• Guy veut des repas avec des produits locaux !!!

Programme :

• Guy demande à avoir une séquence conséquente de 3h pour présenter le site internet et faire 
un atelier de prise en main du site par les participants.

• Marie-Laure propose qu'il est des temps de présentation et de prise en main de la méthode et
des outils proposés par le groupe « Méthode d'enquête ». Elle propose également que nous 
commencions à aborder comment nous allons analyser les données collectées, travail qui 
pourrait-être poursuivi par le groupe « Méthode d'enquête ».

• Dans le même ordre d'idée, il serait intéressant que ceux qui ont d'ores et déjà pu collecter 
des données, viennent avec au séminaire pour les partager, présenter leur méthode d'enquête,
l'analyse qui en découle et leurs résultats.

• Dans tous les cas il serait bien d'avoir un programme prévisionnel pour le prochain comité 
de suivi afin de le discuter et de le valider ce jour là. 

• Cela nous permettra aussi d'organiser l'animation des différentes séquences du séminaire. A 
ce propos Nicolaï propose que ce soit le hasard qui désigne les différents animateurs afin de 
mieux partager ce travail. Marie-Laure répond que c'est effectivement intéressant mais qu'il 
faut laisser le temps aux animateurs de s'approprier le fond et de prévoir leur technique 
d'animation. Le comité de suivi s'accorde sur l'idée proposé par Nicolaï, et prévoit un temps 
sur la répartition de l'animation des différents temps lors du prochain comité de suivi 
d'octobre.

• Guy propose qu'un temps du séminaire soit consacré à des « accélérateurs de projets ». le 
principe est le suivant : un partenaire expose sa situation ou le(s) problème(s) qu'il 
rencontre, ensuite les participants pose des questions de compréhension, puis en petits 
groupes les participants proposent des solutions ou des avancés possibles sans que le 
partenaire n'intervienne. Enfin une restitution de chaque petit groupe en collectif est 
organisée. C'est une méthode dont la description est sur le site de Coop-tic. Marie-Laure est 
prête à animer cette séquence qui a l'avantage d'amener des éléments qui peuvent faire 
avancer le projet présenté par le partenaire. Il faudra définir avant le séminaire qui est 
intéressé pour soumettre son projet. Il faut compter sur une heure par projet et on peut 

http://coop-tic.eu/


imaginer en passer 2 ou 3.

Yesterday was  a  little  “frenchy”-  reunion with  Philippe  Barret,  Hélène  Hollard,  Michel  Vidal,
Marie-Laure and Philippe Prévost.  They made a point on what they think,  is a agroecological
practise and knowledges. They are going to formalise some of the points. End send it to us and put
it into the dropbox/website

About Slovenia Meeting: Ales is making some Points on Slovenia Meeting. Hotel subject, we have
maybe a Discount for our Meeting participants. A little council (this very day: 2.9) will be launched
between Marie, Guy and Ales. We get all the information about Hotel and everything else this week.
The Meeting will be in Ljubljana. 

SupAgro is coming by car. Other by train/ plane. 
 
Definition of the aims (some) of the meeting in Slovenia: 

- Discussion of the Website. We need practical training, on how we use the website orderly (3
H)

- Discussion of the tools/methods. Usage and diffusion of knowledge

- Changes of Agenda.

- Little Presentation of each Partner (2-3 H)

We need a provisional program line out for the next follow-up meeting for further discussion. 

The Method Task might need some time for the presentation of the results.

Nicolai came up with their idea, to choose randomly who's going to animate a part of the Slovenia’s
program. Marie-Laure ameliorated his idea by suggesting that every moderator might need some
time  to  build  up  a  method  for  his  own presentation.  Next  follow-up  meeting  will  be  a  quick
discussion on the animation and the expected time for the implementation of this idea.

Guy came up with the point that we might need some time to discuss the project’s “pusher”. Every
partner  has  to  present  their  recent  efforts.  Than,  after, the  topic  will  be discussed  within  little
groups. The conclusion of every little group will be transferred to the plenum. We have a brief
information about this method on http://coop-tic.eu/. Marie-Laure will animate this at our meeting
in Slovenia. It will take about 2-3 hours approx.

Discussion about the tools: We have to make some Point during the meeting, about the transmission
of knowledge. What type of diffusion are we extracting with which tool? 
Loïc has concern about valorisation of what we are collecting. We need to decide which information
is worth to be extracted. 
Loïc reviewing our work. It was important to hear the wishes of everybody. 
The program will  receive it’s line out by end of this  week. Everybody can propose afterwards
changes for the program. Or express worries or chances….
The method of survey group can present their effort in Slovenia and of course in the next follow up
meeting. The reunion of method of survey will take place on Thursday 4.9…. 

http://coop-tic.eu/


POINT DE L'ORDRE DU JOUR POUR LA PROCHAINE RÉUNION
PROPOSITIONS FOR THE NEXT MEETING IN OCTOBER

La prochaine réunion du comité de suivi aura lieu le mardi 7 octobre 2014. Après avoir finalisé le 
programme du séminaire de Slovénie il faudra que nous décidions de qui anime ce programme.

• Dernières discussions et validation du programme du séminaire
• Organisation et partage de l'animation des différentes séquences du séminaire
• Accélérateur de projets : qui est intéressé pour présenté son projet ?

The next follow up meeting will be tuesday 7 octobre in 2014. After finalising the program we must
decide who will take care about the animation of the program.  

• Last discussions and validation of seminar programme
• Organisation and sharing facilitation of differents parts of seminar
• Project accelerator : Who's interested to animate his experience at Slovenia's Meeting ?


